

El adiós a un capítulo

Juan Francisco Pulido-Pulido, Patricia Arribas-Cobo, Francisca Pulido-Agüero, María Ruiz-García, Fernando González-García

Junta Directiva SEDEN

Como citar este artículo:

Pulido-Pulido JF, Arribas-Cobo P, Pulido-Agüero F, Ruiz-García M, González-García F. El adiós a un capítulo. *Enferm Nefrol* 2023;26(3):205-6

Correspondencia:

Juan Francisco Pulido Pulido
jfpulidopresidenteseden@gmail.com

Coincidiendo con la celebración de nuestro Congreso Nacional de Salamanca, ha llegado el momento de cambiar de capítulo en el libro de nuestras vivencias. Llega el momento de despedirnos de todos vosotros y de ceder el paso a una nueva Junta Directiva, que se presenta con un saco lleno de profesionalidad y nuevas ideas.

En estos momentos, queremos expresaros la sensación que nos producen los sentimientos que ya han comenzado a invadirnos; sentimientos de agradecimiento extremo a todos vosotros por el apoyo incondicional, por vuestra gratitud, generosidad y compromiso.

Han sido cinco años plagados de experiencias, en los que en ningún momento hemos tenido sensación de soledad ni de lucha individual. Siempre hemos creído que juntos somos mucho mejores y así os lo hemos intentado transmitir.

Vienen a nuestra mente momentos imborrables, como ese mes de marzo del año 2020, en el que sin saber cómo, tras la celebración del "Día mundial del Riñón", nos vimos envueltos en esa terrible pandemia, que nos exigió a todos la capacidad de reinventarnos y nos obligó a dar una vuelta más a la tuerca del ayudar, suplir, alentar y no desfallecer ante el dolor y el desconsuelo de los demás; y nuestra querida SEDEN, tenía que seguir adelante con sus objetivos y su actividad. Fue el momento en el que teníamos que aprender a hacer algo nuevo por la responsabilidad que supone representar a éste inigualable colectivo y continuar con el legado que nos dejaron todos nuestros antecesores. En ningún momento, ningún miembro de esta Junta Directiva pensó en la posibilidad de esperar la llegada de tiempos mejores y tuvimos que inven-

tar nuestro primer Congreso Virtual¹. Creemos sinceramente que, entre todos, fuimos capaces de hacer algo que fue importante para nuestra Sociedad. Fueron días de nervios, de alegría y de lágrimas a veces contenidas y a veces compartidas. Como bien todos sabéis, uno de los pilares en los que nuestra SEDEN se sustenta, es la celebración de nuestro anual Congreso Nacional. No podíamos dejar en manos del destino, tantos años de trabajo por el bien común.

Pasaron los meses y la situación no mejoró hasta el nivel deseado, por lo que en el año 2021, nos vimos obligados a organizar nuestro segundo Congreso Virtual². Perdimos el contacto directo, esas experiencias compartidas café en mano y tantas vivencias que nos aportan nuestras reuniones presenciales, pero ganamos en asistencia y aprendimos a reunirnos con el apoyo tecnológico. En definitiva, dos años duros y complicados en los que nunca faltó vuestro apoyo, una broma, una sonrisa, un consejo...

Ya de vuelta a esa ansiada "normalidad", todo continuó por su cauce y por fin volvimos a reencontrarnos en persona. Dimos por finalizada esa pesadilla y continuamos con nuestra actividad basada en el apoyo a la investigación, la docencia, la divulgación y todas las actividades orientadas al adecuado funcionamiento de nuestra Sociedad.

A lo largo de este tiempo, pudimos renovar toda la informática de la Sociedad, con una nueva página web³, nuevas plataformas para la revista y para la docencia, proporcionándole un mayor impulso, si cabe. También hemos renovado la imagen corporativa de la Sociedad, con un nuevo logo, más actual y más fresco, ajustándose a lo que demanda la sociedad.

Nuevos cursos, nuevos proyectos, el ritmo vertiginoso de la publicación de Enfermería Nefrológica, la colaboración mutua con otras sociedades científicas, el compromiso firme de colaboración con las asociaciones de pacientes renales y la organización de los nuevos Congresos ya presenciales.

Solo nos queda manifestaros que el trabajo que hemos realizado en SEDEN durante estos cinco años, ha sido siempre satisfactorio y dejar una pequeña semilla para el crecimiento de este árbol mágico, nos genera una enorme sensación de tranquilidad.

Continuaremos trabajando para todo aquello en lo que podamos ser necesarios. Hasta siempre, queridos compañeros.

Gracias a todos por todo y por tanto.

Recibid nuestro más cariñoso abrazo.

BIBLIOGRAFÍA

- 1 I Congreso Virtual de la Sociedad Española de Enfermería Nefrológica. Madrid. [consultado 1 Ago 2023]. Disponible en: <https://2020.congresoseden.es>.
- 2 II Congreso Virtual Sociedad Española de Enfermería Nefrológica. Madrid. [consultado 1 Ago 2023]. Disponible en: <https://2021.congresoseden.es>.
- 3 Sociedad Española de Enfermería Nefrológica. Madrid. [consultado 1 Ago 2023]. Disponible en: <https://www.seden.org>.



Artículo en **Acceso Abierto**, se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-NoComercial 4.0 Internacional. <https://creativecommons.org/licenses/by-nc/4.0/>